



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

# *Proyecto de Resolución*

*El Senado y la Cámara de Diputados de la Nación Argentina  
reunidos en congreso sancionan con fuerza de ley:*

## *Resuelve:*

Declarar de Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación la” **“Primera Jornada Interactiva de Educación Disruptiva”** bajo el lema: “Reinventando el futuro de la educación”, el cual se realizó el 13 de febrero de 2023, en las instalaciones del Instituto Crucero del Norte, ubicado en el Paraje 26B de Santa Inés, Garupá, Provincia de Misiones. Organizada por el SPEPM y Guacurarí Digital, con el apoyo de la Cámara de Representantes de Misiones, Departamento de Educación de la UCA y la Fundación Varkey.

**Diego Horacio Sartori**

Diputado Nacional

## *Fundamentos:*

### **Sra. Presidenta:**

El objeto del presente proyecto es destacar la **“Primera Jornada Interactiva de Educación Disruptiva”**, bajo el lema “Reinventando el futuro de la educación”, que se llevó a cabo el 13 de febrero del corriente año, donde Misiones reaparece proponiendo un espacio que permite en modo innovador crear el futuro de la educación, como engranaje necesario para la transformación social. Utilizando diversos abordajes sobre Pedagogías Disruptivas; Robótica; Inteligencia Artificial y Neuro/Educación.

Dicha actividad institucional de la provincia de Misiones, fue organizada por el SPEPM y Guacurarí Digital, con el apoyo de la Cámara de Representantes de Misiones, Departamento de Educación de la UCA y la Fundación Varkey.

La misma se desarrolló en las instalaciones del Instituto Crucero del Norte, ubicado en el Paraje 26B de Santa Inés, Garupá, de la Provincia de Misiones. El cual, para regocijo de todos, se vio colmado en su capacidad; lo cual generó que quienes no pudieron acceder a las charlas en modo presencial, sí lo hicieran por vía online, dejando en evidencia el grado de compromiso de los misioneros al tiempo de visibilizarse con uno de sus bastiones más preciados, al mundo.

Dicha actividad se desarrolló durante todo el día, con significativos disertantes y ejes que permitieron sumar herramientas, experiencias, nociones y conceptos disruptivos para educar desde lo desconocido y para construir una educación de calidad para los ciudadanos del siglo XXI.

Entre los referentes que estuvieron presentes de la educación a nivel nacional, podemos destacar al miembro Académico del Consejo Nacional de Calidad de la Educación, Carlos Torrendell; a la directora del Departamento de

Educación de la Universidad Católica Argentina (UCA), Gabriela Azar y el director de Capacitación Docente – Escuelas ORT Argentina, Mario Cwi. Como así también se contó con el aporte que hizo la ciencia, con la figura del médico neurocirujano Roberto Rosler, quien también es profesor de la maestría en Neuropsicología del Hospital Italiano y en varias universidades de Buenos Aires. Así también, es que estuvo la eximia escritora, columnista, capacitadora, y consultora en temas de gestión educativa, neuroeducación y manejo del aula Laura Lewin, quien es una referente a nivel internacional en materia de educación; que además escribió varios libros sobre métodos y enseñanzas pedagógicas.

En lo que respecta a la provincia de Misiones, estuvieron el director ejecutivo del Servicio Provincial de Enseñanza Privada de Misiones, Luis Alberto Bogado y la directora de la Escuela de Robótica, Solange Schelske, los cuales también tuvieron su tiempo de oratoria. Los diputados Hugo Passalacqua y Sonia Rojas Decut, además del presidente del Consejo General de Educación, Juan Alberto Galarza; la subsecretaria de Educación, Cielo Linares. Quienes, además fueron los encargados de abrir la Primera Jornada Interactiva de Educación Disruptiva de la provincia.

Su agenda fue la siguiente:

8:00 Horas Acreditaciones;

9:00 Horas Apertura: Autoridades provinciales – Dip. Hugo Passalacqua – Prof. Cielo Linares – Prof. Juan Alberto Galarza.

9:30 Horas. Modelo innovador para la formación de docentes profesionales: Marcos teóricos y experiencias de implementación en la formación de los profesionales de la educación. Pedagogías disruptivas en formación docente. Dr. Carlos Torrendell, Miembro Académico del Consejo Nacional de Calidad de la Educación (Ministerio de Educación, República Argentina). Dr. Agustín Porres, Director ejecutivo de la Fundación Varkey UNESCO. Global Teacher Prize Mgtr. Y, Gabriela Azar, Directora del Departamento de Educación de la Universidad Católica Argentina (UCA)

11:15 Horas. Segundo Panel Innovación tecnológica: Robótica e inteligencia artificial aplicada a la educación. Ing. Prof. Mario Cwi, Director de Capacitación Docente – Escuelas ORT Argentina Innovación tecnológica: Robótica e inteligencia artificial aplicada a la educación. Ing. Solange Schelske, Directora de la Escuela de Robótica de Misiones.

12:45 Horas. Pausa almuerzo

14:15 Horas. Tercer Panel: Las neurociencias y su impacto en la enseñanza y en el aprendizaje Neuroeducación en el aula: aplicando el reguetón. Dr. Roberto Rosler, Médico neurocirujano. Profesor de la maestría en Neuropsicología del Hospital Italiano. Profesor de Neurociencias en destacadas universidades de Buenos Aires.

15:45 Horas. Pausa Café

16:00 Horas. Cuarto Panel Educación Disruptiva: el futuro nos inspira Taller: La nueva educación. Mgtr. Laura Lewin, autora, Oradora TEDx. Formadora docente, Consultora ABS internacional

17:50 Horas. Cierre de la Jornada. Consolidación del Modelo de Educación Disruptiva en Misiones. Diputada Sonia Rojas Decut, Cámara de Representantes de la Provincia de Misiones y el Lic. Luís Bogado, Director Ejecutivo del SPEPM

Es importante que quede claro que Misiones- Provincia Start Up, posee todo un sistema de leyes y un ecosistema disruptivo formado por instituciones que están garantizadas, como la Escuela de Robótica, el Polo TIC y el Silicon Misiones. Desde donde emerge todo un ecosistema que prepara a los recursos humanos que realmente necesita, y para los que está demandando hoy la economía del conocimiento; siendo así la trascendencia de la jornada ha quedado aquí descripta.

Jornada, que en medio de un contexto global de permanentes cambios y de alerta por la falta de calidad en los procesos educativos, se propuso ser el escenario más apto y de elite, para debatir soluciones concretas y alternativas de producción de conocimiento que nos permitan reinventar el futuro de la educación con

responsabilidad, compromiso, y una profunda convicción de que el camino, es la educación.

Por lo expuesto apelando a la empatía de este cuerpo legislativo, que con orgullo integro, solicito el acompañamiento de mis pares.

***DIEGO HORACIO SARTORI***

DIPUTADO NACIONAL